

Entre passion et engagement : la chirurgie sous toutes ses formes

Between passion and commitment : Surgery in all its forms

Patrice GAYET

Résumé

L'exercice de la chirurgie libérale est très chronophage et ne laisse que peu de places à d'autres activités. Cependant, sous réserve d'une très bonne organisation, il est possible d'étendre ce sacerdoce à d'autres pans de la chirurgie que sont la chirurgie humanitaire, militaire et solidaire. Il est ainsi possible de cumuler une installation libérale de chirurgie vasculaire avec de nombreuses missions humanitaires en zone de guerre avec Médecins Sans Frontières et plusieurs missions militaires au sein du Service de Santé des Armées au profit de nos soldats français tout en réalisant de l'Aide Médicale à la Population pour les plus démunis.

Parallèlement il a été possible de créer une association solidaire de distribution d'Éléments de Protection Individuelle aux EHPAD et au CHU dans la période critique de manque de moyens au début de la période Covid19. En mars 2022 a été créée une association humanitaire, Ukraide, qui en 30 mois a adressé aux hospitalisés et hôpitaux ukrainiens 500 tonnes de matériel divers.

Et enfin un dernier engagement consiste en un devoir de mémoire pour honorer les établissements et praticiens à l'échelle de toute une région, la Franche-Comté, depuis le 19^e siècle à nos jours.

Mots clés

- Chirurgie libérale – Chirurgie humanitaire – Chirurgie militaire

Abstract

Being a private surgeon takes up a lot of time, leaving little room for other activities. However, subject to excellent organization, it is possible to extend this priesthood to other areas of surgery, such as humanitarian, military and solidarity surgery. For example, it is possible to combine a private practice in vascular surgery with numerous humanitarian missions in war zones with "Doctors Without Borders", and several military missions with the "Army Medical Corps" on behalf of our French soldiers, while at the same time providing "Medical Aid for the Population" for the underprivileged.

At the same time, we were able to set up a solidarity association to distribute Personal Protective Equipment to hospitals during the critical period of lack of resources at the start of the Covid19 period. March 2022 saw the creation of Ukraide, a humanitarian association which, in 30 months, has sent 500 tonnes of various equipment to Ukrainian hospitals and hospital patients.

And last but not least, we have a duty of remembrance to honor the establishments and practitioners of an entire region, Franche-Comté, from the 19th century to the present day.

Keywords

- Private surgery - Humanitarian surgery - Military surgery